



## Wo bleibt der Mensch im Internet?



## Strategieentwicklung im digitalen Chaos

### Workshop

Donnerstag, 19. April 2018

10h00 bis 17h00

Salon des professeurs

Universität Miséricorde

unter Leitung von Herrn

**Michael Zurwerra**

Rektor der

Fernfachhochschule Schweiz

[www.ffhs.ch](http://www.ffhs.ch)



# Programm

*Vier Arbeitseinheiten – vier Schwerpunkte:*

## 1. Das Internet der Dinge

- 1.1 Im Internet der Dinge geht es gar nicht um die Dinge
- 1.2 Wie verändert das Internet der Dinge unsere Gesellschaft?
- 1.3. Die vierte industrielle Revolution – Versuch einer Standortbestimmung

## 2. Der Mensch im digitalen Zeitalter

Hat sich der Mensch der Maschine anzupassen?

(Künstliche Intelligenz / Datenschutz / die Würde des Menschen / die Wahrheit im Netz / Arbeit 4.0 / die soziale Frage im Zeitalter der Interaktion von Mensch und Maschine / die moralische Herausforderung der Gesellschaft)

*Input und Diskussion*

Was wollen wir mit der Digitalisierung erreichen?

1. Alle Institutionen und Unternehmungen arbeiten an der digitalen Transformation – Warum eigentlich?
2. Die Digitalisierung relativiert unsere hohen Sicherheitsstandards
3. Künstliche Intelligenz und Cognitive Tutor
4. In Würde alt zu werden, ist in Zukunft kein leeres Versprechen mehr.

## 3. Bildung im digitalen Zeitalter

- 3.1 Die obligatorische Schule der Zukunft wird sich grundlegend verändern
- 3.2 Überlegungen zur Digitalisierung in der Hochschulbildung
- 3.3 Neue Formen des Lernens (Moocs und Distance Learning)  
Beispiel: Der Onlineunterricht der Fernfachhochschule Schweiz

*Input und Diskussion*

Die Digitalisierung der Bildung in der Schweiz kommt nur schleppend voran

## 4. Religionen und Kirchen in der Zeit der digitalen Transformation

Internet Gott

*Input und Diskussion*

„Es ist zu spät!“ – Ist es zu spät?

Die Menschen werden zunehmend neue Werte für ihr Leben definieren. Die Kirchen werden sich den Fragen und Nöten der Menschen stellen und Vorbild für Wahrheit, Gerechtigkeit und Menschlichkeit sein.